

fue el siguiente: «Superar barreras y desbloquear oportunidades para la justicia social». Se trataba de reflexionar sobre las medidas necesarias para fortalecer el contrato social que se ha visto amenazado por el aumento de los conflictos, las desigualdades y las crisis. Para el año 2022 el lema fue «Lograr la justicia social a través del empleo formal».

Se estima que millones de trabajadores del sector formal e informal perdieron su fuente de trabajo y de ingresos, con motivo de la pandemia por COVID-19. En el proceso de recuperación del mercado laboral resulta pertinente extender una invitación a las naciones a elaborar y aplicar políticas que garanticen la protección de las comunidades y grupos de trabajadores vulnerables del sector informal: autónomos, temporales, inmigrantes y trabajadores poco cualificados. Con ello se contribuye a proporcionarles protección y seguridad social, logrando justicia social.

Un llamamiento a la justicia social en la economía digital

El tema para el año 2021 de este día mundial fue «Un llamamiento a la justicia social en la economía digital». Con ello se resaltó el impacto de la transformación de la economía digital en el panorama global.

Se destaca que motivado a la pandemia por Covid-19, las actividades de muchas empresas pudieron continuar debido al uso de las plataformas digitales. En virtud de ello, se estimó pertinente promover los esfuerzos de la comunidad internacional en la búsqueda y aplicación de soluciones para: Erradicar la pobreza.

Procurar la igualdad entre los géneros, el acceso al bienestar social y la justicia para todos.

Velar por la protección social universal. Lograr el desarrollo sostenible. Promover el pleno empleo y el trabajo decente.

Filmografía sobre la justicia social

A continuación algunos títulos de películas, documentales y series de televisión, cuyo tema central es la justicia

social:

Así nos Ven (Estados Unidos. Directora: Ava DuVernay. Año 2019): miniserie de TV basada en hechos reales, que muestra la injusta acusación contra cinco adolescentes de Harlem, debido a un ataque brutal en Central Park, ocurrido en el año 1989.

Cuestión de Justicia (Estados Unidos. Director: Destin Cretton. Año 2018): esta película basada en hechos reales muestra la historia del abogado Bryan Stevenson (Jordan). Fue un arduo defensor de aquellas personas que han sido condenadas erróneamente o que carecían de recursos para costear una representación legal.

American Dream: Detroit (Estados Unidos. Director: David Leaf. Año 2017): largometraje que reconstruye los hechos acontecidos en los disturbios de Detroit, ocurridos en 1967.

MoonLight (Estados Unidos. Director: Barry Jenkins. Año 2016): cuenta la dramática historia de un adolescente afroamericano que afronta varias dificultades debido a su identidad racial y sexual, en un conflictivo suburbio de Miami.

13th (Estados Unidos. Directora: Ava DuVernay. Año 2016): documental que muestra el análisis y la opinión por parte de expertos, activistas y políticos acerca de la criminalización de los afroamericanos y el boom de las cárceles en Estados Unidos.

Techo y Comida (España. Director: Juan Miguel del Castillo. Año 2015): en Jerez de la Frontera una joven madre soltera trata de ganarse la vida con trabajos ocasionales, para poder subsistir con su hijo de ocho años. Una orden de desahucio amenaza con empeorar su terrible situación.

Human (Francia. Director: Yann Arthus-Bertrand. Año 2015): documental que refleja la condición humana, mediante el testimonio de 2,000 personas entrevistadas en 60 países diferentes. Abarcó temas universales como la lucha contra la pobreza, la guerra, la familia, la homofobia, el amor, y el futuro de nuestro planeta.

Binta y la gran idea (España. Director: Javier Fesser. Año 2007): en este emotivo cortometraje se muestra a Binta, una niña africana de 7 años, que narra la vida de su poblado, el trabajo colectivo y la escuela.

Invitan a participar en la II Feria de la Sustentabilidad

Por Redacción

En el marco de su 43° aniversario, el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) invita a la comunidad a participar en la Segunda Feria de la Sustentabilidad, que se llevará a cabo el próximo 21 de marzo en la Plaza Hidalgo de Hermosillo, Sonora, de 4:00 p.m. a 8:00 p.m. Este evento tiene como objetivo promover una alimentación saludable y sostenible a través del conocimiento y consumo de productos sustentables que contribuyan a mejorar la salud de la población y a la protección del medio ambiente. Asimismo, busca fomentar el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales en los procesos de transformación primarios y promover la participación de pequeños productores(as), nuevos emprendimientos y microempresas en su interacción con la sociedad. El CIAD hace un llamado a pequeños productores(as), nuevos emprendimientos o microempresas que deseen exponer y vender sus productos comestibles o no comestibles. Para ello, sus productos o servicios deben cumplir con al menos dos de las siguientes características: Productos comestibles saludables y sostenibles; Elaborados con un bajo impacto ambiental. Frescos, naturales y sin aditivos (mínimamente procesados) o cosechados localmente.

Alternativas para reducir el consumo de carne, azúcar refinada, grasas, grasas saturadas o sal.

Productos no comestibles o servicios: Elaborados con recursos renovables o materiales reciclados y con bajo impacto en los no renovables.

Biodegradables y/o compostables.

Que contribuyan a solucionar problemáticas ambientales o sustituyan productos de alto impacto ecológico.

Las y los participantes seleccionados contarán con un espacio que incluirá una mesa, silla y una lona publicitaria con su logotipo y un mensaje sobre la importancia ambiental de su producto.

Además, durante el evento podrán exhibir, comercializar y dar a conocer sus productos en los espacios asignados.

Para más información, los interesados pueden comunicarse al correo electrónico feriasustentabilidad@ciad.mx. El CIAD invita a la comunidad a sumarse a esta iniciativa y apoyar la sustentabilidad mediante el consumo responsable y la promoción de productos amigables con el medio ambiente.

Esta iniciativa es coorganizada por el Gobierno del Estado de Sonora, a través del Instituto Sonorense de Cultura; el Instituto Sonorense de la Juventud; Radio Sonora; el Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología; la Comisión de Ecología y Desarrollo Sustentable; además de la Universidad Estatal de Sonora; Universidad Tecnológica de Hermosillo; El Colegio de Sonora; la Universidad de Sonora, y el Banco de Alimentos de Hermosillo.

